

**Procès-Verbal de l'Assemblée Générale de l'association des amisMIH
Vendredi 22 mars 2024, 17h00
Salle Hans Erni du Musée international d'horlogerie**

ORDRE DU JOUR

- 1. Procès-Verbal de l'Assemblée Générale 2023**
- 2. Rapport du Président**
- 3. Présentation des comptes 2023 et rapport des vérificateurs**
- 4. Budget 2024**
- 5. Comité : reconduction & élections**
- 6. 50^e anniversaire du MIH & activités 2024**
- 7. Divers et imprévus**

Jean-Luc Renck, Président de l'association ouvre l'Assemblée Générale en saluant les 30 membres présents. Plus d'une vingtaine de personnes et entreprises ont demandé à être excusées pour leur absence. L'ordre du jour est accepté.

1. Procès-Verbal de l'Assemblée Générale 2023

Le Procès-Verbal de l'Assemblée Générale 2023 suscite quelques commentaires, quelques lignes méritant d'être reformulées pour plus de clarté. Il sera modifié et renvoyé par mail aux membres de l'association par la suite. Il est néanmoins majoritairement accepté avec remerciements à son auteure et secrétaire, Mme Nathanaëlle Delachaux. M. Ditisheim est également remercié pour ses commentaires.

2. Rapport du Président

- Le comité s'est réuni en plénière à deux reprises durant l'année 2023. Il semble cependant préférable au président de réunir le comité plus régulièrement. Deux sous-groupes ont également été activés :
 - o Le premier se focalise sur une recherche de fonds dans le cadre l'assainissement du bâtiment, fonds destinés à l'évolution muséographique agendée à cette occasion.
 - o Le second groupe a travaillé sur la conception du nouveau site internet. Il a été mis en ligne le 19 octobre 2023, 49 ans après l'inauguration, pour célébrer l'entrée dans le 50^e anniversaire du musée.
- Le comité a également été présent et a tenu un bar lors de la traditionnelle Nuit & Journée des Musées.
- Le 21 juin 2023 s'est tenue une CirConférence à quatre voix, avec Mme N. Bosshart, M. M. Ditisheim, M. J.-M. Piguet et M. A. Christen.
- Le 26 août 2023 s'est tenu A Pas Contés à Neuchâtel et non pas dans le Doubs, nos amis français s'étant désistés pour l'organisation. Une alternative a pu être organisée en quelques heures, illustrant la belle force du réseau autour du MIH. La thématique était l'heure exacte, fut expliquée et illustrée par plusieurs visites. M. J. Gressot le matin au MH a parlé de la lunette disparue, puis à l'hôtel-de-ville, M. J.-M. Piguet a présenté l'heure exacte et sa distribution. Mme R. Baldi à la bibliothèque publique et universitaire a présenté quelques manuscrits et

finalement, M. P. Beljean présenta l'Observatoire de Neuchâtel. Un apéritif dînatoire y fut ensuite tenu. La visite fut un succès grâce au fort réseaux des amisMIH.

- Les visites guidées offertes par les amisMIH ont eu du succès et ont toutes eu lieu à l'exception de deux, suite à la tempête.
- Le Carillon n°49 a été publié comme à son habitude en mars de l'année.
- Le 50^e numéro du Carillon est officiellement accessible et publié dès aujourd'hui.
- Une édition spéciale du Carillon a été conçue et réalisée début 2024. Le président remercie vivement Nicole Bosshart, présidente de la Fondation Maurice Favre (FMF) pour le travail considérable qu'elle a accompli à cette occasion. Le but était de rendre un plus grand hommage au legs de M. Eduard Streit. Il présente également le fonctionnement du MIH, de la FMF et des amisMIH. De format A3 et bilingue français-anglais, il sera un outil dans le démarchage afin d'acquiescer plus de sponsors. Il renvoie également au nouveau site internet des amisMIH, plus sobre. Ce dernier n'est cependant de loin pas terminé, de nombreux articles seront encore ajoutés. Les membres sont invités à le visiter à la faire des suggestions.

3. Présentation des comptes 2023

Le Président a plusieurs commentaires à faire concernant les comptes 2023.

La remarque centrale concerne le versement annuel à la Fondation Maurice Favre. Celui-ci est 10'000 CHF inférieur au versement traditionnel. Il y a ici plusieurs facteurs : La préparation du nouveau site internet, le secrétariat double en début d'année de Mme F. Beltrami et Mme N. Delachaux. Les recettes budgétées sont supérieures aux recettes acquises. En effet, on peut noter une érosion des membres. Nombreux sont ceux qui doivent renoncer à des dépenses, même modestes. Le but est néanmoins le développement de la contribution des membres. La troisième raison est l'organisation d'A Pas Contés. L'on était bénéficiaire mais la sortie 2023 a coûté entre l'assistance modeste, et les dépenses pour les visites guidées ainsi que pour l'apéritif dînatoire.

Mme L. Berthet s'interroge quant à la participation du MIH dans la facture du Carillon n°49, 2023. Le président l'informe que la facture n'a pas été envoyée au MIH et qu'une facture commune aux années 2023 et 2024 sera envoyée au MIH. Il profite pour mentionner brièvement le budget 2024. Il ne figure pour l'instant pas de montant quant à la participation des amisMIH dans l'édition spéciale. La division des frais sera discutée entre le MIH, la FMF et les amisMIH

Le solde du ccp au 31.12.2023 est de CHF 8'484.59

Mme Anne-Marie Girardin, est appelée à lire le rapport des vérificateurs des comptes. La tenue de ceux-ci est correcte. Les comptes sont acceptés par levée de mains à l'unanimité.

4. Budget 2024

Le budget s'aligne sur les lignes précédentes. Une augmentation des recettes des cotisations sponsors sont quand même à noter, ainsi que les frais de secrétariat qui sont revus à la baisse, afin d'allouer une plus grande somme à la FMF. Il est approuvé à l'unanimité.

5. Comité : reconduction & élections

Selon l'article 6 des statuts, le comité est nommé pour une année et se compose de 7 à 15 membres. Il n'y a pas de démission à annoncer. Deux nouveaux membres sont en revanche présentés à l'assemblée : M. Daniel Droz, journaliste chez ArcInfo, et M. Julien Vallon, directeur de Styla, La Chaux-de-Fonds. Ces deux nouveaux membres viennent également en renfort pour la recherche de fonds. Il est présentement composé de 13 membres : Jean-Luc Renck, Jean-René Bannwart, Lydia Pierbattisti, Olivier Laesser, Raphaël Thiémond, Yann Leiggner, Hubert Noirjean, David Olafsson, Nathalie Signoroni, Jean-Michel Piguet, Daniel Droz, Julien Vallon et Nathanaëlle Delachaux. M. Régis Huguenin et Mme Nathalie Marielloni, représentant la direction du musée, sont toujours part

aux séances du comité. La question quant à la place du vice-président se pose encore. Le comité est reconduit à l'unanimité.

Le comité étant bénévole, le président rappelle qu'avec l'envie de multiplication des activités en 2024, il faut allouer des disponibilités. Tous et chacun sont donc invités à nous rejoindre.

M. Huot demande à ce que la liste du comité soit mise en ligne sur le site internet.

6. 50^e anniversaire du MIH & activités 2024

- Plusieurs CirConférences sont prévues.
- Les amisMIH ont comme objectif d'étendre le nombre de ses membres et de ses sponsors, pour marquer le 50^e anniversaire du MIH et soutenir l'évolution muséographique en projet.
- Certains événements devront encore être précisés. Il y a cependant déjà le Collège Musical tout au long de l'année. Les dates sont visibles sur le site internet.
- Ballade À Pas Contés sera vraisemblablement réorganisée cette année par les amisMIH, autour du 50^e, les amis français passant leur tour pour se concentrer sur la Sainte Eloise.
- La visite virtuelle supervisée par Mme N. Signoroni sera finalisée en 2024. Malgré l'évolution annoncée du MIH, ce projet garde son intérêt car il sera une archive quant à la muséographie pré-travaux, et l'exercice pourra être complété après l'achèvement de ceux-ci.
- Le président invite les membres à transmettre toute idée d'événement.

7. Divers et imprévus

- M. Raymond Perrin mentionne le projet actuel de mise à jour des cadrans solaires du canton. La création d'une carte cantonale et d'une mise en ligne sur leur site internet est prévue. M. Perrin invite toute personne ayant des informations sur des cadrans solaires du canton à le contacter.

Jean-Luc Renck clôt l'Assemblée Générale en remerciant les personnes présentes et en les invitant à poursuivre avec la présentation des Nouvelles acquisitions 2023 et le vernissage de l'exposition "Brut. 50 ans d'un écrin monumental".

Séance levée à 17h45

Nathanaëlle Delachaux
Mars 2024